

Correction des activités lundi 18 mai

Q1 page 135.

a - Les voyageurs des grandes découvertes sont européens. En effet on constate sur la carte page 135 que jusqu'à la fin du moyen-âge, ils ne connaissaient qu'une petite partie du monde, cela va changer à partir de la fin du XVème siècle !

b-Dans l'ordre chronologique, les voyages sont :(entre parenthèses le pays pour lequel il est réalisé)

- 1492 : Christophe Colomb (Espagne)
- 1497 : Vasco de Gama (Portugal)
- 1500 Alvarez Cabral (Portugal)
- 1519-1522 Magellan puis El Cano (Espagne)
- 1534 : Jacques Cartier (France)

c- Christophe Colomb part de Palos en Espagne pour se rendre aux Indes en partant vers l'ouest par l'océan atlantique . Pourquoi partir vers l'ouest ? Parce que la route commerciale traditionnelle par l'est est dominée par les marchands vénitiens et surtout contrôlée depuis 1453 par les Ottomans . C.Colomb arrive dans les îles Caraïbes ; il pensait que la distance qui le séparait de l'Asie était beaucoup moins importante qu'elle ne l'est réellement, c'est pourquoi il sera persuadé d'être arrivé aux Indes, il mourra sans savoir qu'il a découvert un nouveau continent.

d- Vasco de Gama part de Lisbonne au Portugal, il contourne le continent africain en passant le cap de Bonne Espérance (découvert en 1487 par un autre portugais Bartélémy Diaz), il traverse l'océan Indien et arrive aux Indes (comme on disait alors) par l'est .

e- Vasco de Gama a ouvert la route portugaise des épices. La règle de l'époque est que les territoires ou les routes découverts reviennent au pays qui en a fait la découverte.

Q2.

D'après cette image, C. Colomb cherche à évangéliser les terres découvertes (croix dressée) et à obtenir de l'or (les Européens en ont notamment besoin pour le commerce, pour frapper de la monnaie) ou certaines produits précieux qui ne sont pas présents sur le doc car ils ne sont pas présents sur le continent américain : les fameuses épices très demandées en Europe, on en a déjà parlé.

Vidéo :

* Magellan travaille pour le roi d'Espagne.

** Son objectif était de trouver une route vers les Iles Moluques (dans le pacifique) en partant vers l'ouest (puisque l'accès par l'océan indien est aux mains des Portugais) , afin d'en ramener les fameuses épices.

*** Il a prouvé qu'il était possible de faire le tour de la Terre en navigant toujours vers l'ouest. Il a ouvert la voie à des routes maritimes jusque là inconnues en contournant l'Amérique, en réussissant à franchir ce qu'on appellera ensuite le détroit de Magellan, et en parcourant un nouvel océan immense (le plus vaste) : l'océan pacifique.